
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

Câmara Municipal de Vereadores de Amaral Ferrador 
Rua Simão Barbosa, 654 – Centro – Amaral Ferrador - RS 

Cep: 96.635-000    Fone/Fax: 51 3670 1144 

 1 

 

  ATA DA CENTÉSIMA VIGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE VEREADORES 
DE AMARAL FERRADOR. 
Aos vinte e oito (28) dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro (2024), 
às 20 horas, no prédio cedido para a Câmara de Vereadores, sob a Presidência do 
Vereador REGINALDO DA SILVA VARGAS, presentes os Vereadores: Gilnei Ovicki e 
Elisandro de Abreu Gama da Bancada do MDB; Ronivan Fontoura Braga da Bancada do 
Progressistas; Iuri da Silva Soares, Moises Essi e Arimar Nunes de Freitas da Bancada do 
PDT. Assim reunidos, o Senhor Presidente declarou aberta a Sessão, e a seguir colocou 
em discussão e votação a Ata da Sessão Anterior que foi APROVADA POR 
UNANIMIDADE: EXPEDIENTE RECEBIDO: OF. 021/2024: Atendendo o artigo 13, § 1° 
e 2° do Projeto de Lei da LDO 2024, que estabelece as Diretrizes Orçamentárias para o 
Exercício financeiro vindouro, estamos encaminhando para apreciação dos Senhores 
Vereadores a estimativa da receita e despesa com folha de pagamento do Legislativo a 
Receita Corrente Líquida para o exercício 2025 e memória e calculo. OF. N°. 104/2024-
GAB: PROJETO DE LEI N° 051/2024: DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES 
ORÇAMENTÁRIAS PARA O EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2025. OFÍCIO N° 010/2024: O 
Grupo da Terceira Idade – CIVTI SÃO JOSÉ, tem o prazer de convidar Vossa Senhoria e 
sua equipe de trabalho e a comunidade para o Baile no dia 03 de novembro de 2024 às 
15:00hs, tendo como local a Sede da Terceira Idade. Com a animação do CONJUNTO 
TRIO SERTANEJO. ORDEM DO DIA: O Presidente coloca em votação a ausência do 
Vereador Arimar Nunes de Freitas na sessão do dia 21/10/2024 e foi APROVADA POR 
UNANIMIDADE. GRANDE EXPEDIENTE: VEREADOR GILNEI OVICKI: Dispensou. 
VEREADORA ROSILETI SILVA VASCONCELOS: Não se fez presente nesse dia. 
VEREADOR JOÃO CARLOS COELHO MARTINS: Não se fez presente nesse dia. 
VEREADOR MOISES ESSI: Dispensou. VEREADOR ELISANDRO DE ABREU GAMA: 
Dispensou. VEREADOR ARIMAR NUNES DE FREITAS: Dispensou. VEREADOR 
REGINALDO DA SILVA VARGAS: Dispensou. VEREADOR IURI DA SILVA SOARES: Fala 
que, só para deixar registrado, viu a felicidade agora nos últimos dias, de ser procurado 
pela comunidade da Colônia Santo Antônio, a qual lhe parabenizaram, lhe trouxeram 
um abraço e palavras carinhosas, a qual através da sua votação, que conseguiu aumentar 
30 votos, é fruto de trabalho, é fruto de respeito, é erros e acertos que os trazem como 
ser humano e não como robôs, que não vão errar, mas quer aqui agradecer a essas 
pessoas, as pessoas da comunidade que trouxeram esse abraço, trouxeram esse carinho, 
hoje já estava na estrada novamente trabalhando, ajudando a nossa comunidade, 
auxiliando em quaisquer seja o seguimento, os seus trabalhos é estar ao lado das 
pessoas, ser o amigo do povo. Fala que, quer ficar sempre a inteira disposição da sua 
comunidade, do seu povo amaralense, para seguir trabalhando e construindo o nosso 
município. VEREADOR RONIVAN FONTOURA BRAGA: Cumprimenta a todos os 
funcionários, porque hoje é o dia do funcionário público e também dia do produtor de 
tabaco, fica aqui a sua homenagem a essas 2 classes, muitas vezes sofrida, mas que 
desempenham os seus trabalhos no dia a dia para o melhor para o nosso povo, então 
fica o seu conhecimento a essas classes, funcionário e também do produtor de tabaco, 
ao qual se inclui nas 2, como plantou fumo por muitos anos e também funcionário 
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público por muitos anos. Fala que, quer também aproveitar enquanto estão aqui 
parabenizando, parabenizar o Delamar, a Rosane, o Jhouser, o David, pelo evento de 
vaca mecânica que fizeram neste último final de semana, ao qual teve a oportunidade de 
estar ali, participar junto com eles, estava muito bom e tem uma modalidade sempre 
que admira muito, que é o laço pai e filho, e mais uma vez pode estar junto do Ryvan, 
seu filho, ali laçando e tiveram na oportunidade, ganharam o 2º lugar do laço pai e filho, 
ficou muito satisfeito e fica muito contente, não pelo simples fato de ganhar, mas 
também pelo fato de estar junto do seu filho participando, acompanhando ele num 
esporte, que é um esporte bonito e saudável e que bom que os pais estão interagindo 
junto com os filhos, levando os seus filhos para participar, que é uma coisa boa e 
saudável. Fala que, dia 06 de outubro passaram por um pleito eleitoral, ao qual Deus e o 
povo os concedeu a oportunidade de saírem vitoriosos deste pleito eleitoral. Fala que, 
quer aqui fazer uma reflexão, não só a respeito da eleição, mas com que aconteceu após 
a eleição e puderam ver o nosso atual Prefeito, que hoje ainda se encontra à frente dos 
trabalhos do poder executivo, mas que não entende o porquê motivo ou porque razão 
está dificultando a transição de cargo dentro do governo, ele Prefeito eleito juntamente 
com o seu vice, o Jardel, foram procurar o atual Prefeito para conversarem, para trocar 
uma ideia, para falar das suas prioridades enquanto Prefeito e vice, mas as pessoas 
podem acreditar que ele não quis os receberem, então achou isso uma tamanha falta de 
respeito por parte do poder executivo, por parte do Prefeito não querer receber o 
Prefeito eleito e o vice-Prefeito eleito, é um tamanho desrespeito não só para com eles, 
mas para com o município, e já disse por muitas vezes aqui nessa Casa e vai voltar a 
dizer, que o município não tem dono, o município tem uma administração e tem o chefe 
do poder executivo, que é o responsável pelo o município, só que a eleição passa e os 
trabalhos tem que continuar, quem se preza e quem fala que é pelo bem do povo, o bem 
do povo é fazer bem para as pessoas, é administrar bem para as pessoas, sem perseguir, 
sem tratar mal, sem virar as costas, ele e o Vereador Arimar, que a pouco estava aqui, no 
dia da eleição estavam um concorrendo de um lado, outro do outro, 4:00 horas da tarde 
se apertaram as mãos na frente do colégio eleitoral  na Coxilha e se desejaram boa sorte 
um para o outro, isso é bonito, isso é democracia, isso é respeitar o outro, mas não 
alguém que queira se adonar da prefeitura e achar simplesmente que é dono, não 
concorda com esse tipo de atitude, acha que o nosso município merece mais e a prova 
disso veio nas urnas, porque o povo não aguenta mais está coisa de arrogância e de se 
achar que é dono do município, então graças a Deus que já foi dado um basta agora nisso 
aqui, logo adiante vai ter, queira ou não queira vai ter a transição de cargos, porque não 
estão acima da lei, e é acostumado dizer que lei a gente cumpre e assim como nós 
cumprimos, também exigimos que os outros também cumpram com as leis. Fala que, o 
governo do estado, lançou um edital, vários editais, aonde vai ter melhorias dentro do 
município, aonde vai ter projetos importante para a vida dos munícipes que moram nos 
nossos municípios e aqui em Amaral não é diferente, qual é o jovem aqui que não sonha 
com o campo de futebol?! Nós temos com o município com 36 anos e não temos um 
campo de futebol no município, e não está dizendo aqui que os outros Prefeitos nunca 
quiseram fazer ou que esse que está ai não quis fazer, quer acreditar que falta recurso 
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muitas das vezes ou muitas das vezes falta ser priorizado aqui ali para ser feito, então 
agora temos ainda a oportunidade de nós conseguir um campo de futebol iluminado 
para Amaral Ferrador, só que também depende da boa vontade da atual administração, 
que está fechando as portas para eles, é uma prioridade sua e do Jardel, da sua 
administração, construir um campo de futebol para os nossos jovens, que sabe que 
apreciam muito e querem muito isso, muitos jovens lhe mandaram mensagem lhe 
alertando do que o Governo do estado estava lançando, só que às vezes falta boa vontade 
de alguém para que isso se conclua, e quer deixar registrado e que conste em ata aqui 
que, se não houver a boa vontade da atual administração, ao qual foi procurar e não foi 
recebido, é porque tem uma preocupação com isso, porque até dia 12 de novembro 
precisa estar pronto o projeto e protocolado junto ao governo do estado, se isso não 
acontecer, vamos acabar só assistindo os municípios vizinhos que vão receber, mas para 
quem se preza, para quem fala que tudo é para o bem do povo, creia e acredita que este 
projeto será feito e bem elaborado, porque se ficar mal elaborado também não vem o 
recurso, então se é para o bem do povo, faz o projeto, pega a sua equipe de engenharia, 
de tudo e constrói o projeto, porque a sua administração de um novo tempo, eles querem 
esse projeto para Amaral Ferrador, é bem verdade que não tiveram a oportunidade de 
sentar com o poder do chefe do Executivo para manifestar a ele o seu desejo e a sua 
vontade, porque isso é uma coisa que iriam tratar ou querem tratar dentro da transição 
de governo, ao qual estão sendo impedido de fazer a transição de governo, então fica 
aqui esse registro, assim também como tem outros editais, que é mais água, mais 
esporte, tem projeto das pontes no município, que também, de 10 pontes que eram para 
ser vistoriadas, tinha sido só 4, parece que estão tentando dar um jeito de fazer mais 
umas vistorias, mas quer deixar bem claro a todos os nossos jovens, os amantes do 
futebol que, estão dificultando que esse projeto seja feito para Amaral Ferrador, 
procurou também o secretário de esportes e cultura, agora eleito a Vereador, o 
secretário Adriano, conversou com ele, colocou para ele a sua satisfação que este projeto 
seja feito e seja concluído, só que precisa ter assinatura do Prefeito e ele enquanto 
Prefeito não terá nenhum problema de lá diante quando tiverem inaugurando o nosso 
campo de futebol, dele chamar o Prefeito que assinou junto o projeto, mesmo sendo um 
dinheiro, um recurso do estado, chamar ele para a inauguração, porque não vai esconder 
dentro do seu governo aqueles que colaborar e que ajudarem, independente de sigla 
partidária ao qual pertença, porque ele quer o crescimento e o desenvolvimento do 
nosso município e por esse querer que tem, também estará divulgando todo aqueles que 
estiverem cooperando, que estiverem se empenhando pelo mesmo proposito deles, que 
é o melhor para Amaral Ferrador, isto falou no palanque, falou no seu material de 
campanha e vai continuar falando, todo aquele que tiver boa vontade e quiser ajudar, 
que quiser cooperar dentro do seu governo, ele vai ser reconhecido, independente de 
qual for a sua sigla partidária, porque eles não vão governar para um partido, vão 
governar sim para o povo de Amaral Ferrador, isto é o seu propósito, isto é o que 
trabalham, isto é o que falaram nas visitas, e prova disso, que amanhã já estarão na 4ª 
reunião depois que passou a eleição somente em prol da saúde, amanhã terão um 
importante encontro com o diretor do hospital de Camaquã para tratarem de assuntos 
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relevantes, de assuntos importante para cuidar da saúde pública do município de 
Amaral Ferrador, assim como já tiveram outros encontros e outras reuniões com 
pessoas de dentro da área da saúde para começarem a dar um melhor deles, porque 
viram na campanha e sentiram na campanha o quão estava sendo preciso fazer uma 
revolução dentro da área da saúde em Amaral Ferrador, o nosso povo, um grande 
número de pessoas hoje, pode procurar os cartão SUS que estão em outros municípios 
procurando por socorro, e eles querem sim arrumar a saúde em Amaral Ferrador, 
porque hoje infelizmente é o povo que os relatou na campanha as dificuldades que se 
tem hoje na saúde e principalmente na Agricultura, 2 áreas muito abandonada que 
encontraram, mas não está aqui para falar do governo, está aqui colocando a sua 
preocupação enquanto Prefeito de Amaral Ferrador para os próximos 4 anos, colocando 
a sua preocupação, principalmente a questão do campo de futebol aqui em Amaral 
Ferrador, então pede mais uma vez para o Prefeito, estão ai para a hora que ele quiser 
que vão lá lhe fazer uma visita, vão e para colocar as suas prioridades, para que não 
aconteça que ele fique os jogando de escanteio, a vontade popular do povo já foi feita, 
agora não tem mais o que fazer, é simplesmente se unirem para administrar o município. 
MOMENTO DE LÍDER: LÍDER DA BANCADA DO PSDB: VEREADOR JOÃO CARLOS 
COELHO MARTINS: Não se fez presente nesse dia. LÍDER DA BANCADA DO PDT: 
VEREADOR MOISES ESSI: Deixa aqui o seu abraço aos companheiros Pedetistas e dizer 
que, já estão trabalhando para um próximo pleito, estão organizando o partido, tem 
conversado com os companheiros do partido, com os colegas Vereadores, para fazerem 
de tudo e não deixar a casa cair, manter o partido em pé, e tem sido procurado por 
algumas pessoas que querem aderir ao seu partido, então tinha que vir falar sobre isso 
aqui, dizer que estão fazendo já uma reestruturação, vão manter o partido sempre firme 
e atuante no nosso município como sempre foi. LÍDER DA BANCADA DO 
PROGRESSISTAS: VEREADOR RONIVAN FONTOURA BRAGA: Fala que, quer aqui em 
nome da bancada Progressistas, agradecer pelo carinho, ao qual esse partido tem com 
ele, a sua gratidão ao que esse partido lhe proporcionou de lhe dar a oportunidade dele 
concorrer a está eleição para Prefeito e se sente muito grato ao partido Progressistas, 
então quer registrar aqui o seu carinho, que fique registrado o seu agradecimento, e 
tenham certeza todos os Progressistas, que irá fazer de tudo para não decepcionar a 
nenhum companheiro, falhas vão ter, com certeza, mas tenham certeza que as falhas que 
viram ocorrerem vão procurar a solucionar da melhor maneira possível para que o 
nosso povo continue se sentindo bem, o nosso povo agradecer, porque desde que passou 
a eleição, todas as semanas estão fazendo uma comemoração, e isto é natural, isso é 
normal, estão comemorando dentro da legalidade, dentro da ordem, entre famílias e isto 
é muito importante para o crescimento também do seu partido. Envia um abraço para 
uns Progressistas que estão em Canoas os assistindo, o Caetano, a Carol, o Miguel 
também, um abraço no Miguel, seu amigo Juninho que mandou um abraço aqui a recém 
também. Agradece o carinho de todos que estão os assistindo através da live aqui da 
Câmara, isso é muito importante hoje, que a tempinhos que implantaram aqui na 
Câmara as redes sociais, e podem falar ao vivo para todo mundo, então é muito 
importante, acredita que isso os ajudaram muito e vai ajudar os próximos que venham 
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a divulgar os seus trabalhos, vem a uns quantos anos eleito como Vereador, e graças ao 
facebook aqui da Câmara, todos podem lhe acompanharem os seus trabalhos e creia que 
vem trabalhando bem, porque graças a Deus vem dando resultado, então sempre 
trabalham, o trabalho que fazem aqui é para ter resultado, e esse resultado graças a Deus 
chegou e creia com merecimento. Fala que, tenhamos todos uma ótima e abençoada 
semana. Fala que, a pessoa que não estiver presente aqui na Casa, vai poder estarem os 
acompanhando através das mídias digitais aqui da Câmara Municipal de Amaral 
Ferrador. Fala que, fiquem todos com Deus. LÍDER DO GOVERNO: VEREADORA 
ROSILETI SILVA VASCONCELOS: Não se fez presente nesse dia. LÍDER DA BANCADA 
DO MDB: VEREADOR ELISANDRO DE ABREU GAMA: Dispensou. Nada mais havendo 
a tratar, o Senhor Presidente encerrou a Sessão convocando os senhores vereadores 
para a próxima segunda-feira no mesmo horário e local de costume. Para constar eu 
Elisandro de Abreu Gama ..................................................................... Secretário lavrei a presente 
Ata que vai assinada por mim, pelo Senhor Presidente e demais Vereadores presentes. 
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